

Estimados miembros de la Comisión Directiva de la Universidad del Salvador, distinguidos diplomáticos, representantes de organizaciones no gubernamentales, colegas del sector privado y amigos de la francofonía:

Buenas tardes a todos.

Es un honor y un privilegio estar aquí hoy para celebrar el vigésimo aniversario de la adhesión de la Universidad del Salvador a la Agencia Universitaria de la Francofonía. En este marco tan significativo, nos complace inaugurar oficialmente el Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología, que será conocido como OFIT.

El Observatorio nace con una visión clara: ser un referente interdisciplinario en la investigación, análisis, monitoreo y difusión de las nuevas tecnologías, contribuyendo así al desarrollo económico, social y cultural de nuestras sociedades. Este observatorio se establece como un espacio académico y de investigación dedicado a recoger y diseminar información sobre los avances tecnológicos y su impacto en la sociedad.

Permítanme citar a Marie Curie, una de las más grandes científicas de la historia y un orgullo de la francofonía, quien dijo alguna vez: *"Nada en la vida debe ser temido, solamente comprendido. Ahora es el momento de comprender más, para temer menos."* Esta cita, captura la esencia de lo que buscamos lograr con el OFIT: una comprensión profunda y amplia de las nuevas tecnologías para que podamos enfrentar el futuro con confianza y sin temor.

La misión del OFIT es ambiciosa y necesaria en estos tiempos de rápidos cambios tecnológicos. Por ejemplo, los invito a pensar en cómo la inteligencia artificial está transformando sectores enteros. ¿Sabían que hoy en día, gracias a la IA, se pueden diagnosticar enfermedades como el mal de Alzheimer siete años antes de manifestar síntomas convencionales, con una precisión nunca vista? O que tecnologías como el blockchain -o cadena de datos- están redefiniendo a las administraciones públicas en pos de una mayor seguridad y transparencia? Estos avances nos desafían a adaptarnos y aprovechar al máximo su potencial. Nos comprometemos a promover el estudio, la comprensión y la discusión sobre las nuevas tecnologías, fomentando así la colaboración entre instituciones académicas, de investigación, y los sectores político y empresarial. Nuestro objetivo es facilitar el intercambio de conocimientos y buenas prácticas, con un fuerte compromiso en promover la inclusión y la equidad en el acceso y uso de las nuevas tecnologías.

Los valores que guiarán nuestro trabajo en el OFIT son la solidaridad, la innovación, la colaboración, la inclusión, la transparencia y el compromiso con la ética y la excelencia académica. Creemos firmemente en la cooperación y el intercambio de conocimientos, en la importancia de estar a la vanguardia de los avances tecnológicos y en la necesidad de garantizar que todos los miembros de la comunidad, independientemente de su origen, género, edad o

condición socioeconómica, tengan acceso a estos recursos.

Nuestros objetivos específicos incluyen establecer una plataforma digital para la investigación y difusión de las últimas tendencias en tecnologías, organizar actividades y eventos que fomenten la colaboración entre instituciones, como por ejemplo con la comunidad French Tech, y desarrollar informes y análisis que serán valiosos para investigadores, académicos y cualquier persona interesada en el campo de las nuevas tecnologías.

El OFIT también buscará establecer colaboraciones con otras instituciones y organizaciones a nivel internacional para promover la investigación y el desarrollo de nuevas tecnologías. Por ejemplo, colaboraremos estrechamente con la AUF y buscaremos propiciar vínculos con entidades tales como el Observatorio de la Inteligencia Artificial de la Universidad París 1 Panteón-Sorbona. En tal sentido, se organizarán talleres regulares donde expertos compartirán sus investigaciones, y promoveremos distintas iniciativas para nutrir y crear sinergias valiosas. Estos esfuerzos nos permitirán crear una base documental accesible para todos los miembros de la comunidad, que contendrá recursos e información actualizada sobre las nuevas tecnologías.

Estamos convencidos de que el Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología será un recurso invaluable para todos aquellos interesados en entender y aprovechar el potencial de las nuevas tecnologías, siempre con un enfoque ético y sostenible.

En nombre de mi co-coordinador Guillaume Gibert y de todos los colaboradores que han hecho posible el OFIT, les agradezco por acompañarnos en este día tan especial. Su presencia aquí subraya la importancia de la colaboración y el apoyo mutuo en la construcción de un futuro tecnológico inclusivo y equitativo.

Esperamos que este sea el comienzo de muchas iniciativas fructíferas y colaboraciones exitosas. Gracias por su atención y sean bienvenidos al Observatorio Francófono de Innovación y Tecnología.